

Zeitschrift: Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Herausgeber: Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Band: - (1965)

Vorwort: Vorwort
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 28.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

V O R W O R T

Durch die XX. Internationale Rotkreuzkonferenz, die im Oktober in Wien tagte, ist das Jahr 1965 zu einem hervorragenden Jahr in der Geschichte unserer Institution geworden.

Für das IKRK war die Konferenz ein Ereignis von besonderer Bedeutung, denn sie verhalf dem humanitären Völkerrecht, dessen Urheber es ist, zu weiterem Fortschritt. Auch nahm sie die Erklärung der Rotkreuzgrundsätze, an deren Ausarbeitung es massgeblich beteiligt war, endgültig an.

Doch erlegten die Ereignisse des vergangenen Jahres dem IKRK auch eine schwere Verantwortung und praktische Aufgaben von grosser Tragweite auf. Im Frühjahr war es die Krise von Santo Domingo, zu deren Beilegung der Genfer Vertreter beitrug. Danach brach der indisch-pakistanische Konflikt aus, auf den die Genfer Abkommen volle Anwendung fanden. Im Laufe der Monate nahm der Krieg in Vietnam immer ernstere Formen an und vermehrte die Leiden, die das IKRK trotz allen Hindernissen zu lindern trachtete.

Auf den folgenden Seiten erscheint eine kurze Beschreibung dieser Tätigkeit, die das IKRK, gestützt auf seine Neutralität und seine über hundertjährige Erfahrung, vollbracht hat.